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Verbale dell’adunanza n.4 del giorno 17 aprile 2023 

 
 
Il giorno 17 del mese di aprile 2023 alle ore 15:30, si riunisce il Presidio della Qualità di 
Ateneo in modalità telematica, sulla piattaforma Microsoft Teams, per discutere il seguente 
 
 

O.D.G.: 
 

 
1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbale della seduta del 20/03/2023  

3) Presentazione report monitoraggio SMA 2022 

4) AVA 3 e Dottorati di Ricerca 

5) Monitoraggio raccomandazioni CEV 
 
 
Sono presenti il Presidente prof. Giovanni Cascone e i componenti proff. Adriana Garozzo, 
Angela Roberta Lo Piero, Stefania Panebianco, Gianluca Giustolisi, Antonino Gulino e lo 
studente sig. Andrea Giulla. È assente giustificato il prof. Attilio Scuderi. Sono altresì 
presenti il dott. Pietro Scarlata, coordinatore dell’U.O. Sistema di AQ e Accreditamento, 
con funzioni di segretario verbalizzante, i dott. Ignazio Picerno e Teresa Rizzo, componenti 
dell’U.O. e i dott. Ione Zuccarello e Salvatore Urso della Ripartizione Programmazione, 
Valutazione e Qualità. 
 
 
 
1) Comunicazioni  
Il Presidente comunica quanto segue: 
 
 
- In data 30  marzo u.s., il Presidente del Nucleo di Valutazione ha chiesto a questo 

Presidio di selezionare 12 Rapporti di Riesame Ciclico, tra quelli redatti nell’anno 2022, 
che risultassero rappresentativi della diversa qualità dei documenti prodotti dai Corsi di 
Studio. Il PQA, dopo un controllo condiviso e un ampio confronto, ha selezionato e 
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suggerito al NdV 12 RRC suddivisi equamente tra i Corsi di Studio triennali, magistrali 
biennali e magistrali a ciclo unico (vedi nota prot. 128935 del 14 aprile 2023). 
 

- In data 14 aprile u.s. si è svolto l’incontro tra il PQA e i Presidenti e componenti delle 
CPDS di Ateneo. L’evento ha rappresentato un’occasione di confronto da cui sono 
scaturite alcune riflessioni e proposte operative a fronte delle criticità rilevate, con 
l’obiettivo di migliorare la qualità redazionale dei documenti. Tra le considerazioni 
emerse, ad esempio, l’opportunità di continuare a sensibilizzare gli studenti per una 
compilazione consapevole e critica delle schede OPIS; a tal fine il PQA propone di 
suggerire agli studenti la visione del video prodotto qualche anno fa per promuovere la 
compilazione delle schede, inserendo l’apposito link per la visualizzazione nella mail 
che verrà trasmessa per comunicare l’apertura del secondo periodo di compilazione 
delle schede OPIS. Altro tema centrale del dibattito è stato sul coinvolgimento critico 
della componente studentesca all’interno delle CPDS. Il PQA ha rinnovato l’invito ai 
componenti studenti ad acquisire una preparazione adeguata al ruolo ricoperto e ad 
evitare il ricorso alla pratica del frazionamento del mandato, per garantire invece la 
necessaria continuità e competenza, all’interno dell’organo, per l’intera durata 
dell’incarico. Il PQA si riserva altresì di organizzare ulteriori prossimi incontri orientati 
in particolare verso la componente studententesca. A fine incontro è stato somministrato 
un questionario di gradimento  per acquisire una valutazione sul livello di adeguatezza 
delle attività svolte dal PQA (Linee Guida, piattaforma online, assistenza 
amministrativa) e sulle attività delle Commissioni (clima lavorativo, collaborazione 
amministrativa fornita dai dipartimenti, completezza dei dati disponibili, presenza di 
studenti uditori in rappresentanza di tutti i CdS del Dipartimenti, ecc.) Il Presidente 
esprime piena soddisfazione per la riuscita dell’incontro e ringrazia i componenti e la 
struttura di supporto per il lavoro svolto. Gli esiti del questionario somministrato 
saranno pubblicati all’interno della Relazione annuale 2023 del PQA. 
 
 

- In data 4 maggio p.v. si svolgerà un evento formativo organizzato da ANVUR presso 
il nostro Ateneo, al quale interverranno il Presidente dell’ANVUR, prof. Antonio 
Uricchio e i proff. Massimo Tronci e Menico Rizzi, componenti del Consiglio Direttivo 
dell’Agenzia che presenteranno le novità introdotte nel nuovo Sistema AVA 3; 
all’evento è prevista la presenza delle rappresentanze di alcuni Atenei del meridione 
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(Rettori, Presidenti PQA e NdV). Ulteriori informazioni di dettaglio saranno fornite nei 
prossimi giorni dall’Ateneo.  
 
 

Esaurite le comunicazioni si passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno.   
 
 

2) Approvazione verbale della seduta del 20/03/2023  
In mancanza di richieste di modifica, si approva il verbale all’unanimità. 
 
 
3) Presentazione report monitoraggio SMA 2022 
Il Presidente per la trattazione del punto dà la parola al dott. Scarlata che richiama 
l’approccio metodologico utilizzato e descrive le fasi del lavoro svolto, a partire dall’analisi 
già descritta nella scorsa seduta e ricordando l’obiettivo prioritario: verificare che tutti i 
CdS, attenendosi a quanto indicato nelle Linee Guida per la compilazione della Scheda di 
Monitoraggio Annuale, abbiano commentato gli otto indicatori strategici di Ateneo. Dopo 
questa breve premessa il dott. Scarlata coinvolge il dott.Urso che presenta dettagliatamente 
i principali risultati dell’indagine. È stata effettuata una comparazione per ognuno degli 
indicatori selezionati rispetto ai valori target indicati nel Piano Strategico di Ateneo 2022-
2026, ai risultati della rilevazione precedente (rif. 2020),  alla performance media nazionale 
e dell’Area geografica di riferimento (Sud e Isole). L’analisi non ha evidenziato particolari 
criticità o performance spiccatamente positive; emerge un generale lieve miglioramento 
dei risultati di Ateneo e la sostanziale comparabilità dei risultati dell’Ateneo di Catania 
rispetto all’andamento nazionale. Il Presidente e i componenti si complimentano con 
l’ufficio di supporto per il lavoro prodotto che viene approvato all’unanimità, ricordando 
che sarà inserito con la relativa reportistica descrittiva nella Relazione annuale del PQA 
2023. 
 
 
4) AVA 3 e Dottorati di Ricerca 
Il Presidente introduce la trattazione del punto ricordando che il Modello AVA 3 ha inserito 
tra gli attori del Sistema di AQ anche i Corsi di Dottorato di Ricerca per i quali il PQA 
predisporrà specifiche Linee Guida per integrare, con le nuove previsioni AVA 3, la 
progettazione dei corsi e la pianificazione delle attività formative e di ricerca e avvierà un 
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monitoraggio delle suddette attività, analizzando i processi e i risultati conseguiti anche 
attraverso l’avvio della rilevazione delle opinioni dei dottorandi. A tal fine l’ANVUR, in 
data 5 aprile u.s., ha pubblicato sul proprio sito web due modelli di questionario per la 
rilevazione delle opinioni, rispettivamente  dei Dottorandi (primo e secondo anno) e dei 
Dottori di Ricerca. Il Presidente propone di convocare a breve i coordinatori dei Corsi di 
Dottorato per definire con loro una linea di azione condivisa, valutando modalità e tempi 
di somministrazione dei questionari proposti. Il collegio approva e il Presidente,  nelle 
more di definire le modalità organizzative e la data dell’incontro, chiede all’ufficio di 
supporto di invitare tutti i coordinatori dei dottorati a visionare attentamente la 
documentazione prodotta da ANVUR  a supporto del nuovo Sistema AVA 3, ricordando 
che le nuove Linee Guida ANVUR dedicano alle attività  formative di terzo livello uno 
specifico ambito con i relativi punti di attenzione e indicatori di monitoraggio; i 
coordinatori saranno altresì invitati a partecipare all’importante evento informativo che 
avrà luogo il 4 maggio presso il nostro Ateneo. 
  
5) Monitoraggio raccomandazioni CEV 
Il Presidente ricorda che il PQA, lo scorso anno, in occasione del monitoraggio delle 
procedure di AQ, aveva richiesto e acquisito un dettagliato riscontro delle attività 
pianificate e/o intraprese dai soggetti  valutati  durante la visita di AP e destinatari di  
raccomandazioni da parte della CEV; nel contempo aveva monitorato il rispetto delle 
scadenze indicate per gli adempimenti. A distanza di due anni dalla visita di 
Accreditamento Periodico, il PQA intende effettuare un follow up sui risultati raggiunti 
dalle misure adottate per la risoluzione delle criticità segnalate dalla CEV e inviterà tutti i 
Presidenti dei CdS valutati e la Governance di Ateneo a darne riscontro documentale.  
 
Esauriti tutti i punti all’O.D.G. trattati, approvati all’unanimità, il Presidente dichiara chiusi 
i lavori alle ore 17:45 ringraziando i presenti e aggiornando i lavori alla prossima seduta 
che avrà luogo il 22 maggio 2023. 
 
 
          Il Presidente            Il Segretario 
       Prof. G. Cascone               Dott. Pietro Scarlata  


